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◀港大下學年學費將上調至
14.6萬元，比其他院校明顯高
出一截。 資料圖片

▲圖為2011年香港高校內地
舉行招生說明會。 資料圖片

八大招收內地生學額學費
院校 2014年實際收生 2015年學額 2014/15學費 2015/16學費 變化
教院 78人 不定 10萬元 11萬元 ↑10%
港大 307人 300個 13.5萬元 14.6萬元 ↑8%
浸大 190人 約190個 12萬元 12萬元 不變
理大 約290人 約290個 12萬元 12萬元 不變
中大 306人 300個 12萬元 12萬元 不變
城大 203人 208個 12萬元 12萬元 不變
嶺大 35人 45個 12萬元 12萬元 不變
科大 160多人 約150個 12萬元 12萬元 不變
資料來源︰八大院校 製表︰記者 歐陽文倩

近年內地生來港升學的競爭依然激烈，龍頭大學更
是每年招收不少狀元，本地院校不愁無人垂詢。

8大院校近日回覆本報查詢時表示，2015 / 16學年的
內地本科生計劃收生名額將與本學年相若。至於學費
方面，多數院校都維持於12萬元一年不變，但港大和
教院則會有調整，前者由13.5萬元上調8%至14.6萬
元，比所有院校都明顯高出一截；教院則由10萬元上
調10%至11萬元，但依然是8大院校中學費最便宜的
一所。

港大獎學金相應調整
港大發言人解釋，有關調整主要反映成本上漲因
素。該校去年並無調整學費，但由於各項支出成本均
有上漲，故今年有需要作出調整。不過，發言人也指
出，該校的全額獎學金額度亦相應調整為每年18.6萬
元，涵蓋學生在港大就讀期間的全部學費和基本生活
費。港大發言人又表示，該校招收優秀和深具潛質的
學生入讀時，均本着學生學業不受經濟環境影響的前
提，為同學提供獎學金資助。

教院回應學費加幅時表示，有關措施旨在逐步拉近
學費和營運成本的差距。對於學費的加幅，教院內地
學生學者聯誼會主席胡禕男表示，相信多數學生都不
樂見學校加學費，但教院把學費上調一萬元，還算是
在可接受範圍內，畢竟當中也有着成本的考慮，「但
學校可能要解釋一下為何要加學費。」
教聯會會長黃均瑜則表示，港大的學費調整有其市

場考慮，至於學費會否太貴，則見仁見智，「如果按
港大在世界大學的排名而言，它的學費不算貴。」他
指出，清貧學生若有才華，可獲大學的獎學金；而其

他內地生會否因學費而影響升學意慾，則是「你情我
願」的問題。

科大明年2月7日辦開放日
此外，香港科技大學將於明年2月7日舉行「內地和

台灣招生開放日2015」，屆時將有理、工、商、人文
社會科學學院、雙學位及跨學科學士學位課程展示、
招生說明會、學術講座、專題講座和校園參觀。有興
趣參加的同學須先於 http://join.ust.hk/mainland 登
記。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）即將踏

入新一年，本地八大院校均在籌備下學年

的內地招生工作，其中最令人關注的，就

是新學年的學費問題。香港文匯報向八大

院校查詢，發現多數院校新一年學費雖然

保持於12萬元（港元，下同）不變，但學

費最貴的香港大學和最便宜的香港教育學

院則分別上調學費8%及10%，其中港大依

然「貴絕全城」，一年學費高達 14.6 萬

元；教院則在加費後依然最便宜，學費為

11萬元。不過，有教育界人士指，港大調

整學費有其市場考慮，而按該校的世界排

名而言，收費不算貴。

貪污投訴全面下跌 涉警減28%
香港文匯報訊（記者 郭兆東）廉政公署昨日公布最
新貪污投訴統計數字，政府部門、私營機構及公共機
構投訴按年全面下跌，只有跨境貪污按年增加。貪污
問題諮詢委員會主席周松崗認為，本港貪污問題受
控，沒有證據顯示集團式貪污死灰復燃。審查貪污舉
報諮詢委員會主席施祖祥則指，廉署在清理門戶方面
十分成功，認為本港清廉排名下跌與高官貪腐案無
關，並強調所有舉報廉署都會一視同仁處理。

跨境貪污按年增加4宗
廉政公署4個監察委員會公布最新貪污投訴統計數

字，廉署今年首11個月共接獲647宗政府部門投訴、
1,386宗私營機構投訴、及157宗公共機構投訴，全部
按年下跌9%至16%不等。在有關政府部門投訴中，
457宗涉其他部門，190宗涉及警務處，雖按年下跌
16%，但當中只有99宗可追查，按年大跌28%。另首
11個月錄得107宗檢控個案，定罪率以人數計算達
84%，情況與去年相若。至於跨境貪污方面，今年首
11個月錄得32宗，按年增加4宗，但委員會認為情況
未有惡化，多涉及上市公司，案情複雜。
貪污問題諮詢委員會主席周松崗表示，本港貪污問題

受控，港人對貪污容忍度接近零，反映市民對廉署信任

度與日俱增。他又指，廉署今年成
立的內部審計小組，已審核了3份列
明酬酢及公務外交細節的報告，認
為廉署貫徹專業及高透明度。

全球排名下跌非實際情況
對於國際反貪腐組織「透明國

際」公布香港今年全球排名下跌至
第十七位，他認為有關調查只反映
觀感印象，並非實際情況，本港在
「透明國際」以外的調查中均獲好
成績，對此「絕不自滿」。他承
認，近期湧現的高官貪腐案確帶來
負面影響，但強調只屬個別情況，
沒有證據顯示集團式貪污在本港死灰復燃。
廉署最新周年民意調查顯示，6.7%受訪者表示不願

意舉報貪污，較2013年上升1.8個百分點，主要是憂
慮個人及家人安全、與自己無關及怕麻煩等。社區關
係市民諮詢委員會主席梁智仁指，數字變化並不明
顯，反觀逾80%受訪者認為廉署反貪有效，及逾96%
認為廉署值得支持。
審查貪污舉報諮詢委員會主席施祖祥表示，2014年

因出現數宗吸引大眾的貪污案而顯得相當特殊，亦反
映出廉署具高追查能力，相繼有前高官被繩之於法，
更力證廉署在調查上不懼不偏。
但問及廉署應否主動調查警方近日收取大量食物及

贈品，施祖祥指若有關物品並非送贈予「個人」而是
整個團隊，部門主管將按指引處理，並舉例指「如警
方將受贈物品全數轉贈予慈善機構，就不會有人投
訴」。

■廉政公署指政府部門、私營機構及公共機構貪污投訴按年全面下跌，
只有跨境貪污按年增加。 劉國權 攝

「私影」需自保 葛珮帆促加強宣傳
香港文匯報訊（記

者 陳敏婷）早前一名
15歲少女疑在「私影」
期間遭姦殺，在社會造
成回響。民建聯婦女事
務委員會昨日到政府總
部請願，要求政府加強
宣傳教育及執法，防止
「私影」傷害少女。委
員會主席兼立法會議員
葛珮帆提醒少女須提高
自保意識，勿為因賺快
錢而墮入陷阱，家長亦
應多加留意女兒財政狀
況及衣着打扮。
民建聯婦女事務委員

會昨日帶同寫上「私影
危險 少女自保」等標
語的橫額及紙牌，到政
府總部門外請願，並將
請願信交予保安局局長
政治助理劉富生。委員會主席葛珮帆表示，政府過去在
提醒少女小心「私影」的宣傳教育不足，尤其學校假期
將至，增加少女參與「私影」的機會，要求政府加強宣
傳教育，例如透過警訊或其他渠道，報道不法之徒的最
新犯案手法，提醒少女須提高自保意識，防止「私影」
其間受到傷害。
葛珮帆表示，不少「私影」都是「掛羊頭賣狗

肉」，有少女在網上投訴，被要求擺出淫褻姿勢，甚
至被非禮，或在換衣服時被偷拍。她提醒少女「私

影」時需自保，包括避免單獨赴會、拒絕穿着性感服
飾、拒絕擺出不恰當的姿勢、避免與攝影師有不必要
的身體接觸等。

家長應留意女兒狀況
她又說，不少女生或會抱着「趁青春留倩影」的心態

參與「私影」，但她們入世未深，易被欺騙，提醒家長
應多加留意女兒狀況，如發現有不明金錢來源或衣着打
扮變得古怪，應主動了解。

■葛珮帆將請願信交予保安局局長政治助理劉富生，要求政府加強宣傳教育，防止「私
影」傷害少女。 陳敏婷 攝

香港文匯報訊（記者 文森）據了
解，亞視至今仍未發放11月的薪金，
公司董事會將召開緊急會議。亞視新
聞部昨日決定，為新聞部員工申請破
欠基金，如果員工根據法例被遣散，
新聞部當日即日會停止運作。 勞工處
則表示，已向亞視發出勸喻及警告，
遭拖欠薪金的亞視員工，可到勞資關
係科提出申索。

傳新聞部員工申破欠基金
有消息指，亞視新聞部擬於本月22

日邀請勞工處職員為新聞部員工登記以
申請破產欠薪保障基金，如果成功申
請，員工根據法例被遣散，亞視新聞部
會在被遣散當日即日停止運作。亞視承
認至今仍未發放11月份薪金，公司會
爭取盡快發放，而公司董事將召開緊急
會議，尋求解決方案。
亞視發言人回應說，管理層至今未接
獲新聞部採取工業行動的消息，會密切
留意情況，而目前無計劃裁員。亞視執
行董事葉家寶則向各股東呼籲，公司的
欠薪問題已到最危急關頭，並隨時影響
日常運作，呼籲股東馬上注資或借貸以
解決問題，特別希望於近日在官司勝訴
的蔡衍明，積極考慮出手協助亞視渡過
難關。
勞工處表示，就亞視未向僱員發放

11月工資一事，已向亞視發出勸喻及
警告，亦就亞視涉嫌違反《僱傭條例》
拖欠僱員工資一事，現已完成初步調查
和審視證據的工作，現正向律政司徵詢
法律意見。

香港文匯報訊（記者 文森）政府前日推出
長遠房屋策略報告，目標是10年房屋供應48
萬個單位，運輸及房屋局局長張炳良認為，
房屋問題不單只屬年輕人的問題，是整個社
會正面對的問題，若今日處理不好，繼續供
求失衡，最終受損的是年輕一代，所以當局
有需要盡早規劃。發展局局長陳茂波則表
示，仍有3萬多個單位未覓得地皮，會繼續尋
找綠化地改劃用途建屋。
運輸及房屋局局長張炳良昨日表示，對於

達成長遠房屋策略建議的48萬建屋目標持積
極態度，又指出，建屋涉及覓地、改劃及諮
詢，需要時間聽意見，以及做好配套工作，
當局提出的建屋目標，有助及早規劃、盡早
落實，亦已找到254,000個單位的土地面積，
若社會齊心，有信心未來年內可以落實目
標，不是「別人想像中艱難」。

關乎民生 不應受政治影響
上樓難被指是導致年輕人參與「佔領」行

動的其中一個原因，張炳良指，建屋關乎民
生議題，不應受政治環境影響，而房屋問題
並非單是年輕一代的問題，不同年齡人士亦
有需求，房屋問題是困擾整個社會，呼籲全
社會同心同德一同解決。
他強調，如果今時今日處理不好，房屋繼

續供求失衡，最終受損的將是年輕一代，所
以當局有需要盡早規劃。
有調查指，劏房戶新增至8萬多戶，張炳良
回應表示，局方會加強執法，取締工廈劏
房，但政府無意推出劏房登記制度，因部分
團體關注立法規管後，業主會把成本轉嫁住
戶，並且加租。張炳良又重申，當局沒有重
新實施租管的計劃，因為推行租管帶來很大
風險及負面影響，或導致供應減少，業主揀
選租戶，擔心受打擊的是租戶，並強調當局
不能憑感覺做事或隨便解決。

陳茂波：仍有3萬多單位需覓地
發展局局長陳茂波昨日表示，要滿足10年房屋供應的

土地需求，政府正努力在各區尋找可供改劃作興建住宅
的土地，希望地區人士了解和支持。而改劃用途的土地
分布在多個區域，政府會逐個區議會匯報。
陳茂波又稱，未來10年要供應48萬個住宅單位，其中

公營房屋還有3萬多個單位未找到地興建，要積極覓
地，包括盡快將80幅綠化地皮改劃用途，亦強調短中期
可增加房屋供應的選擇不多，希望新界東北發展及擴展東
涌新巿鎮發展，在10年建屋計劃的後段提供土地。
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推廣員啞忍性騷擾 僅1%向平機會投訴
香港文匯報訊（記者 袁楚雙）超級市場及百貨公司中

隨處可見推廣員提供試食試飲予顧客，然而部分男顧客
對女推廣員說色情笑話、評論其身材，甚至碰撞身體，
推廣員面對性騷擾時為保「飯碗」，多敢怒不敢言。有
團體調查發現，逾八成任職推廣員的女性曾在工作期間
遭受顧客或超市職員性騷擾，但鮮有尋求協助。團體認
為，當事人不清楚性騷擾的定義、工作環境影響及大眾
對職場性騷擾有迷思，均導致她們求助動機低，促請政
府擴闊《性別歧視條例》的保障範圍。
香港婦女勞工協會於今年3月至9月期間訪問482名女
推廣員，八成半受訪者過去半年沒有固定僱主或工作場
所。雖然有近九成人認為自己沒有受到性騷擾，但卻曾
遭受顧客或超市同事向她們說黃色笑話(54%)及評論其外
表或身材(13%)，其他較明顯的行為包括故意碰撞身體如
臀部、展示淫褻表情或動作等，而當事人則大多感到不
知所措、委屈及憤怒。團體認為情況反映當事人對性騷擾
的定義不清楚，也有認為「服務行業預咗啦」的迷思。
逾半人的處理方式是選擇避開，三成多人表示會忍

讓，但認為有效的比率只有約25%；逾半人認為喝止對
處理性騷擾有效，但只有不足兩成人會採用；一成半人
當沒事發生，少於一成人會向超市職員或報警求助，僅
1%人會向平等機會委員會投訴。
年約40多歲的陳女士任職推廣員10年，她表示行內性騷
擾情況一直都有。她曾在推廣牛奶產品試飲時遇上色迷迷
的男顧客，對她露出猥瑣表情，又看着她的胸部問「飲邊
個啲奶先？」她轉身避開視線仍被該顧客繼續問：「好唔
好飲㗎？」她按捺不住喝止顧客，卻反被對方發難指要作
出投訴，及後陳女士被調離該推廣場所一段時間，惟她對
公司的安排心有不甘，認為不應因而調遷她到離家較遠的
新地方工作，「又唔係我錯，點解要咁做？」她及後與其
他推廣員以互助方式，抵抗性騷擾情況發生。

怕事件鬧大 公司秋後算帳
香港婦女勞工協會組織幹事吳綽靈表示，推廣員場所

有狹窄通道，容易被人撞到，包括臀部，但顧客多難以
找到肇事者。另外工作流動性高，加上工作場所與推廣
員亦非直接僱傭關係，因此難以得到支援，而推廣員亦
怕把事件鬧大後被公司秋後算帳，甚至有受訪者向公司
投訴後反被嘲諷「佢口花花啫，你都幾十歲人，你以為
你仲後生咩？」受訪者也普遍有「被性騷擾者多為年輕
人」的謬誤，以致求助率偏低。
平機會政策及研究主管朱崇文表示，現時《性別歧視

條例》下僱主遇上僱員之間的性騷擾行為需負上轉承責
任，但推廣員不在僱用機構工作，而在另一場所工作，如
性騷擾者是顧客或超市員工，無論是推廣員或超市的僱主
均不必負上責任。團體促請政府擴闊《性別歧視條例》的
保障範圍，加強產品或代理公司、工作地點所屬機構處理
性騷擾的責任，及冀平機會增加反性騷擾宣傳教育。

內地生學費多不變 港大14.6萬貴絕八大
教院加10%11萬依然最平 其餘維持約12萬元


